
Este fin de semana llega uno 
de los espectáculos más espera-
do del ciclo municipal de verano 
“Viví Cultura”, el recital de  Na-
huel Pennisi. La función será 
este domingo 18, en la Plaza 
Güemes, en Loma Hermosa, a 
partir de las 19.

También este domingo 18 se 
realizará una nueva edición de 
Atardecer en los Museos, con 
actividades en la Casa Carnacini 
-Pueyrredon 2720, Villa Balles-
ter-, el museo José Hernández 
- Chacra Pueyrredón, en Pres-
bítero Carballo 5042, Villa Ba-
llester; en el Sitio Histórico Casa 
Mercado -Primera Junta 5965, 
Billinghurst- y, también, en el mu-
seo Juan Manuel de Rosas, en 
Diego Pombo 3324, San Andrés 
(ver página 4).

Baile, pasión y alegría
Con mucha pasión y alegría se vivió la noche de 

Carnaval en San Martín. Por el pronóstico de lluvias y 
tormentas, las jornadas programadas para el sábado y 
lunes fueron suspendidas. La fiesta solo pudo llevarse 
a cabo la noche del domingo, con las familias disfru-
tando en las calles. 

“Estamos muy contentos de celebrar esta fies-
ta popular que es parte de nuestra cultura, nuestra 
identidad y que genera lazos comunitarios”, expresó 
Nancy Cappelloni -secretaria municipal para la Inte-
gración Educativa, Cultural y Deportiva-, quien junto al 
intendente municipal Fernando Moreira compartieron 
los festejos del domingo.

También, Gabriel Katopodis se acercó el lunes a la 
Plaza Roca, donde los vecinos celebraron el Carnaval 
en una noche que finalmente permitió festejar al aire 
libre. “Así cerraron los Carnavales en San Martín, con 
las familias disfrutando en los barrios y encontrándose 
en el espacio público. Anoche estuvimos con Nancy 
(Cappelloni) en Plaza Roca”, expresó el actual minis-
tro bonaerense de Obras Públicas.
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Nahuel Pennisi 
canta en San Martín

El MSM ordenó a OSDE bajar la 
cuota de una familia vulnerable

Feria en la plaza Roca

Boletas digitales para 
cuidar el medio ambiente

Los vecinos podrán acceder a sus boletas por mail o WhatsApp

Un bombero de Ballester 
que no tiene fronteras

La plaza Roca de Villa Ballester sigue de fiesta.
Tras la presencia de murgas y los festejos de Carnaval, este 

fin de semana, volverá a ser una fiesta con la presencia de la 
Feria Sabores de Ballester. Mañana sábado 17 y el domingo 
18, desde las 17, en Artigas y Roca, Villa Ballester oeste, 
los vecinos podrán disfrutar de ricas comidas, ver y comprar 
artesanías, productos del mercado saludable y mucho más.

Con el fin de contribuir y cuidar el medio ambiente, el 
Gobierno municipal invita a los vecinos a adherirse al ser-
vicio de boleta digital de las tasas ALSMI o Automotor y 
recibirlas por mail y pagar desde la casa. 

También, los contribuyentes pueden descargarlas des-
de la web municipal en: sanmartin.gov.ar.

Según informaron desde el Municipio, a partir del 1 de 
abril, se dejarán de enviar las boletas impresas para cuidar 
el medio ambiente.

Oficinas municipales sustentables
En concordancia con el cuidado del medio ambiente, 

desde Espacio Abierto San Martín, la concejal Analía Mai-
rano presentó un proyecto de ordenanza para generar con-
ciencia y prudencia en el consumo de energía eléctrica y de 
bienes materiales en dependencias municipales. 

Ver página 3

“La vida no te quiere feliz, te quiere fuerte” luce en su 
traje Sebastián Karpencopf, bombero voluntario de Villa 
Ballester. Conocido como el “Polaco” participa en desafíos 
deportivos enfundado en su pesado traje de servidor con 
el fin de llamar la atención y concientizar a la comunidad 
sobre la importancia y el valor de la tarea de los bomberos.

Ver página 8

La semana pasada, el Municipio de San Martín 
ordenó a la prepaga OSDE dar marcha atrás en los 
aumentos del plan de salud a una familia, con tres 
integrantes considerados vulnerables con distintas 
patologías.

El Tribunal de Faltas – Juzgado N° 2 con com-
petencia en Consumo dictó la medida preventiva en 
la que se le ordenó la suspensión de los aumentos 
por considerarlos abusivos y por ir en contra de las 
normativas vigentes y de los derechos de los con-
sumidores. Se le ordenó a OSDE frenar los incre-
mentos en las cuotas de enero, febrero y marzo de 
2024 y que reajuste la facturación de esos meses 
utilizando el índice RIPTE (Remuneración Imponi-
ble Promedio de los Trabajadores Estables). Esto 
sería un 6% de aumento, en lugar del 39,80% esti-
pulado para enero, el 28% para febrero y del 23% 
para marzo que comunicó la prepaga.

La familia tuvo que afrontar un aumento en el 
valor de la cuota que ronda casi el 70 % de lo que 
venía abonando hasta la cuota del mes de diciem-

bre de 2023. Por eso, la empresa fue notificada de 
la presente medida y su incumplimiento será consi-
derado infracción a la Ley Nacional N° 24.240 y a la 
Ley Provincial N° 13.133, siendo pasible de sanción 
de multa de hasta $780.000.000.

"El Municipio de San Martín en conjunto con las 
Asociaciones de Consumidores es el primero en re-
ceptar las problemáticas de los usuarios de la me-
dicina privada e impulsar acciones preventivas para 
detener los aumentos. A partir de este hecho, que 
fue notificado el 25 de enero durante la feria judi-
cial, dada la importancia del reclamo, la provincia 
de Buenos Aires y otros municipios tomaron de refe-
rencia esta medida preventiva para llevar adelante 
nuevos casos e intervenir en conductas violatorias 
a las normativas en defensa de las y los consumi-
dores", informaron.

Para realizar un reclamo, queja o denuncia, co-
municarse con la Dirección de Defensa al Consu-
midor al 4830-0332, de lunes a viernes, de 8 a 15; 
o ingresar los reclamos en la web sanmartin.gov.ar



Las callecitas de Buenos Aires tienen ese qué sé 
yo. Y, nuestras callecitas de Villa Ballester tienen otro 
qué se yo… basura por doquier.

Varias fotos del centro comercial de Ballester de 
distintos vecinos acompañadas por notas nos llegaron 
para reclamar por el estado de las calles especialmen-
te los domingos, cuando la recolección de residuos no 
se realiza la noche previa.

La realidad es que todos los actores de la comuni-
dad debemos ser responsables para evitar estos pro-
blemas.

Como exponen las fotos, los tachos de basura re-
balsan de contenido, en las veredas hay cáscara de 
manzanas hasta bolsas de basura rotas, papeles y 
tantas cosas más. Posiblemente la responsabilidad 

no es solo del servicio de recolección de basura -que 
bien  debe  cumplir con sus tareas y del Municipio, 
controlarlas-; también los vecinos deben tener parte 
de responsabilidad, porque hay cierta basura que se 
nota que es tirada adrede o que no fue “embocada” en 
el interior del cesto de basura

Lo cierto es que no nos merecemos caminar en una 
ciudad donde las callecitas tengan ese feo qué sé yo. 
Y menos aún, caminar por esquinas peligrosas, don-
de como muestran las fotos de otro vecino, asoman 
los fierros que contenían los bolardos o mojones re-
dondeados, que fueron instalados para seguridad de 
todos.  

A continuación compartimos las notas y fotos de 
los vecinos:
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Carta de lectores

“Son una vergüenza  
las calles céntricas  de 
nuestra ciudad con las 
basuras desparramadas, 
especialmente la calle 
Pueyrredon y Alvear. To-
dos los días igual y, muy 
especialmente de sába-
do a domingo. También 
Lacroze es un desastre, 
en especial cerca de Al-
vear.

La calle Pacífico Ro-
dríguez está  impecable, 
como debieran estar to-
das las veredas y calles 
de nuestra ciudad.

Hagamos algo, por 
favor, por la limpieza de 
nuestra  ciudad.  

Gracias

Fabián C., 
Oscar F. y vecinos

Queríamos solicitarles si podrían hacer una 
nota sobre los fierros que quedaron en las es-
quinas de Ballester de cuando pusieron las bo-
lardos para que no suban los autos. Mi mamá 
casi se mata al tropezarse con uno, ¿o acaso 
los de la Municipalidad no los ven? Que vuel-
van a poner los bolardos o que emparejen las 
veredas, pero que quiten eso, son un peligro 
sobre todo para las personas mayores.

Las esquinas en cuestión, son Aguer y Vi-
cente López, Aguer y Alte. Brown, Alte. Brown y 
Artigas, Artigas y Vte. López.

Para colmo no son las semiesferas que pu-
sieron en otras esquinas (como sobre la calle 
Alvear) sino unos monolitos, que además es-
tán pintados de gris y tampoco se advierten. Mi 
mamá se tropezó en Vte. López y Aguer . Esos 
fierros que quedaron expuestos ponen en peli-
gro la integridad de las personas mayores, con 
problemas visuales o simplemente distraídas.

Gracias

Ricardo Salerno



A pesar del receso del periodo de sesiones ordinarias 
del Concejo Deliberante de Gral. San Martín, algunos con-
cejales siguen recibiendo a los vecinos, escuchando sus ne-
cesidades y presentando proyectos.

Tal es el caso de la concejal Analía Mairano, integran-
te de Espacio Abierto San Martín, quien la pasada semana 
presentó un proyecto de ordenanza proponiendo la creación 
del Programa Municipal de Oficinas Sustentables, con el 
objeto de fomentar la racionalización y ahorro en el uso de 
insumos materiales y energía eléctrica en todas las depen-
dencias municipales.

La idea es que se elabore “un plan estratégico en el que 
se indique la manera de reducir la demanda y utilización de 
insumos, con el objeto de lograr una mayor sustentabilidad 
ambiental en todas las oficinas públicas del Gobierno Mu-
nicipal.

El proyecto busca, además, fomentar en las distintas ofi-
cinas y dependencias municipales, la reducción del consu-
mo y la reutilización de productos de papel de impresiones 
y fotocopias doble faz, papel para borradores, cuadernos de 
notas, versiones preliminares y todos aquellos documentos 
que no requieran formalmente la utilización de nuevas ho-
jas; el uso de respaldos electrónicos para los mecanismos 
de comunicación interna; la adopción de medidas para el 
ahorro de energía eléctrica, tales como el reemplazo de 
bombillas incandescentes por lámparas de bajo consumo 
o LED y, la reubicación de mobiliario en oficinas a efectos 
de mejorar su luminosidad obteniendo una reducción en el 
consumo de energía eléctrica. Asimismo, promover la ad-
quisición de insumos “verdes”, ya sean productos de librería 
fabricados con productos reciclados o materiales para desa-
yuno, merienda o “coffee break” libre de pesticidas, o provi-
sión de frutas y generar el hábito de separación de residuos, 
poniendo énfasis en la gestión de los materiales potencial-
mente reciclables.

También, propone “difundir las prácticas mencionadas 
mediante talleres y jornadas de capacitación al personal de 

todas las dependencias municipales y, los resultados obteni-
dos por el Programa Sustentable a toda la comunidad, para 
generar conciencia crítica y contagio de hábitos saludables 
a toda la comunidad sanmartinense".

Finalmente, la autoridad de aplicación del programa se-
ría Gestión Territorial y Medio Ambiente o la dependencia 
municipal que en el futuro la reemplace. Y, el Ejecutivo Mu-
nicipal podrá celebrar convenios de cooperación con orga-
nizaciones e instituciones especializadas para cumplimentar 
con los diversos requerimientos e implementación del pro-
yecto de la concejal Mairano.
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Proyecto de oficinas municipales sustentables
Desde Espacio Abierto San Martín, la concejal Analía Mairano propone generar conciencia y pru-
dencia en el consumo de energía eléctrica y de bienes materiales en dependencias municipales.

Van comenzando las actividades deportivas del año 
y el ciclo lectivo 2024 y, para ello surge la necesidad de 
presentar el apto físico. Como desde hace años, la Casa 
Radical ofrece la realización de los estudios y entrega de 
certificados a bajo costo y en un solo día.

De la mano de su conductor, el radical Fernando 
González Marín, actual consejero escolar por Espacio 

Abierto San Martín, este programa de la Casa Radical 
ofrece realizar los estudios de salud en sus consultorios 
externos y comunitarios de José León Suáres, Calle 57 
-Bv. Ballester- N° 7430-, a partir del próximo domingo 25 
de febrero. 

Los exámenes, que siempre se realizarán los días 
domingo, incluyen:

*Revisación clínica y cardiólogica, peso y talla 
*Electro informado
*Bucodental 
Los interesados, sin excepción, deben solicitar turno 

con antelación personalmente en la sede de la Casa Ra-
dical. El costo es de $ 6500.- Para más información co-
municarse a 7709-1131 o @casaradicalsuarezballester

Aptos físicos en la Casa Radical
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Sigue a pleno el ciclo de verano municipal “Viví Cultura” 
para todos los vecinos, en todos los barrios. 

Mañana sábado a las 11, habrá una visita guiada por el 
62° Salón Internacional de Cerámica CAAC, en el Espacio 
Cultural Municipal Ballester, Vicente López 2946. Luego, a 
las 16, habrá un homenaje a Julio Gómez, en el marco de la 
muestra, para mayores de 16 años.

También se llevará a cabo una visita guiada por la mues-
tra Las rosas no valen nada, de José Arfuch, a las 18, en la 
Casa Carnacini, Pueyrredón 2720, Villa Ballester.

El domingo habrá más visitas guiadas. A las 18, Romina 
Vázquez y Horacio Farina  ofrecerán un recorrido histórico 
por el museo Juan Manuel de Rosas, Diego Pombo 3324, 
San Andrés. Y a las 19, la Prof. Lucía Scuderi lo hará por 
el museo José Hernández-Chacra Pueyrredón, P. Carballo 
5042, Villa Ballester.

Y, a las 19, llega Nahuel Pennisi, uno de los recitales 
más esperados del “Viví Cultura”, a la Plaza Güemes,Liber-
tad y Rivadavia, Loma Hermosa.

Atardecer en los museos
Este domingo 18 regresa el ciclo Atardecer en los 

Museos, con variadas ofertas. El museo Casa Carnacini 
-Pueyrredon 2720- ofrecerá a las 18, el taller “Siluetas mis-
teriosas” para toda la familia, con inscripción previa. A las 20, 
se presentará Paz Carrara.

El museo José Hernández - Chacra Pueyrredón -P. Car-
ballo 5042, Villa Ballester-, también a las 18, presentará “La 
Tramoya”.  A las 18.30, Khorde llegará al Sitio Histórico Casa 
Mercado, en Primera Junta 5965, Billinghurst. Y, a las 19, 
Nadia Larcher & Andrés Pilar se presentarán en el museo 
Juan Manuel de Rosas, Diego Pombo 3324, San Andrés

Cartelera Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario.
La información es proporcionada por cada una de las instituciones

Ni la torrencial lluvia paró el andar de Chacarita por Caballito
El pasado viernes 9, por la segunda fecha de la Primera 

Nacional del torneo Carlos Timoteo Griguol, por el Grupo 
"A", Chacarita Juniors derrotó a Ferro Carril Oeste por 2-0 
con goles en el primer tiempo de Exequiel Beltramone y de 
Fernando Brandán.

Los dirigidos por Anibal Biggeri dominaron todo el en-
cuentro ante una terrible lluvia que se propagó durante todo 
el partido. Este resultado deja al conjunto de San Martín 
como único punto del grupo.

Hoy viernes, a las 17 el Funebrero recibe a puertas ce-
rradas a San Miguel, equipo recientemente ascendido des-
de la B Metropolitana.

Sanción: La Agencia de Prevención de la Violencia en 
el Deporte (Aprevide) a través de su titular Guillermo Cima-
devila, resolvió sancionar al Club Atlético Chacarita Juniors 
con la disputa de cuatro partidos sin presencia de público, 
cuando juegue como local en su estadio de la localidad de 
Villa Maipú. Recién en la quinta fecha de local, podrán vol-
ver a la cancha únicamente los socios, medida que se ex-
tenderá hasta la finalización del campeonato.

"Esta sanción se tomó en base a la buena predispo-
sición de la dirigencia de Chacarita de erradicar a los vio-
lentos del fútbol y proteger a sus socios, que nada tienen 
que ver con el episodio que le costó la vida a Jorge Durán", 
dijeron.

Copa Argentina
El pasado miércoles, AFA determinó fecha y hora para 

el encuentro entre Chacarita Juniors y Tigre por los 32 avos 
de final de la Copa Argentina. Se jugará el miércoles 21 de 
febrero a las 17.10 en el estadio de Deportivo Morón. Úni-
camente podrán asistir al mismo los hinchas de Tigre; en 
cambio, el público "funebrero" -que tiene sanción por los he-
chos ocurridos de público conocimiento- no podrá ingresar.

Futbol local

Central Ballester, con fecha libre
Central Ballester volvió a empatar. Por la fecha #2 

del Torneo de la Primera "C" 2024. El conjunto "Canalla" 
empató 0-0 con su par de Claypole. El encuentro se de-
sarrolló el pasado domingo en su nuevo estadio ubicado 
en calle Sarratea 10500 de la localidad de José León 
Suárez, con una importante cantidad de público.

El próximo fin de semana, el conjunto dirigido por 
Norberto Romano, tendrá fecha libre.

Alejo Picarelli
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Ecofilt, una PyME local con conciencia social

Agustin Kirwin y Javier Kammer son presidente y vi-
cepresidente de Ecofilt – Filtraciones Ecológicas**. 
Así, parecerían ser dos empresarios PyMEs más de San 
Martín, sin embargo son ejemplo de emprendedurismo, 
resiliencia y valentía. Su historia es poco conocida, pero 
valiosa para compartir y destacar.

Ellos eran empleados de la primera fábrica de man-
gas filtrantes de capitales nacionales en el país, que 
“comenzó a funcionar allá por 1983, atrás de lo que era 
Nobleza Picardo”, contaron. Con los años la empresa fue 
creciendo, necesitaron nuevos espacios y se mudaron a 
Capital Federal, hasta que en 2008 volvieron a San Mar-
tín, donde encontraron “una locación muy conveniente; 
pues alquilar acá era mucho más barato”, recordaron. 
Era época de fábricas cerradas y persianas bajas en San 
Martín. Años después, la empresa fue adquirida por capi-
tales alemanes, en ese momento había 140 empleados, 
muchos de los cuales eran vecinos de San Martín. Pero 
las cosas no fueron bien y allá “por 2013 ya habían des-
pedido unas 60 a 70 personas y habían tomado la deci-
sión de cerrar la fábrica; en 5 años llevaron la empresa a 
la quiebra, pasaron de tener 140 empleados a 30 y entre 
esos 30 quedamos nosotros”, resumieron.

La historia de sacrificio y riesgos puede imaginarse. 
Agustín había ingresado con 19 años, era un operario 
más y hoy con 44 lleva adelante la empresa junto a Ja-
vier. Son socios hace más de una década, desde que la 
empresa estaba por presentar la quiebra y ambos "como 
fuerza de venta” hicieron la propuesta de quedarse con la 
empresa, hacerse “cargo de todo, salvaguardar las fuen-
te laborales y continuar dando empleo a todos”, recordó 
Agustín.

“Nosotros entendíamos que una empresa tenían que 
tener dos aspectos fundamentales; la primera obviamen-
te ganar dinero y, la segunda -como una empresa tiene 
un rol social muy importante- era mantener esas fuentes 
laborales vivas”, agrego Javier. Y así fue, mantuvieron los 
puestos de trabajo, le lavaron la cara a la compañía, re-
cuperaron proveedores, clientes, cuentas bancarias y pa-
garon deudas con el Municipio. La empresa tenía cuatro 
millones de dólares de deudas en pasivos, pero el desafío 
de remontarla los movilizó a seguir adelante.

La Unión Industrial de GSM, 
una ayuda a problemas históricos 

Cada día están analizando qué hacer y qué no, cómo 
optimizar la producción para mantenerse y seguir cre-
ciendo. “Hemos duplicado nuestra cantidad de opera-
rios”, expresaron satisfechos por los resultados. Ahora, 
cuentan con 50 empleados, de los cuales la mayoría es 
de San Martín. “Hoy no tomamos nuevos empleados que 
no sean del Municipio”, dice Javier, quien con cierta dis-
conformidad sostiene: “El gran problema que tenemos 
las empresas es que vivimos en una gelatina perma-
nentemente, no tenemos estabilidad, no hay un sendero 
marcado por el Estado, ni previsibilidad”.

Su socio, Agustín, pareciera pararse en la vereda de 
enfrente y reconoció que “de un tiempo a esta época nos 
dimos cuenta las herramientas que se generan desde el 
Banco Provincia, a partir de estar adentro de la Unión 
Industrial (de San Martín)”. 

“Ingresamos a la Unión Industrial (UIGSM) como 
socios hace dos años, nos sumamos sin saber a dón-
de nos estábamos sumando”, cuenta Javier. “Siempre fui 
desconfiado, nunca quise estar, porque (creía que) a mí 
nadie me defiende como me defiendo yo y, gran error 
conceptual. Descubrí cosas que no sabía que existían, 
me dieron apoyo a diferencia de lo que yo creía, que la 
Cámara estaba para quitarte. Nuestra Cámara -y digo 
nuestra porque soy parte- es otra cosa, tiene otro dina-
mismo, la Cámara tienen un funcionamiento no corporati-
vo sino colectivo, entonces actúa en función de que todos 
podamos estar bien y darnos herramientas que muchas 
PyMEs (de otra forma) no llegan a saber que existen”, 
agregó.

“A nosotros (la UIGSM) nos ayudó mucho con pro-
blemas históricos que teníamos, por ejemplo, poder abrir 
una cuenta en el Banco Provincia”, agregó Agustín, quien 
explicó que como no eran propietarios no podían hacerlo. 
“Una PyME no puede vivir sin tener una cuenta en un 
banco público”, aseguró.

Además, ambos valoraron los lazos que pudieron es-
tablecer a través de la Unión Industral con proveedres 
y colegas cercanos, conformando una red donde “esta-
mos tratando todo el tiempo de ayudarnos, mejorando 
las entregas, formas de pago, fletes”. Y, tras destacar la 
“comunión industrial” lograda, reconocieron que “todavía 
nos falta crecer, en San Martín somos 3000 empresas 
y en la Unión Industrial no tenemos ni un 10% de esas 
empresas; todos tenemos que ir colaborando para que 
nuestra Unión Industrial sea cada vez más fuerte”.

Sabemos que el receso va a llegar, 
porque la rueda va perdiendo velocidad

-¿Cómo se proyectan para este año de grandes cam-
bios?

Javier: -Más allá de cualquier color político, que por 
supuesto nos afecta, tenemos una meta muy clara que 
es trabajar con la prioridad de mantener las fuentes labo-
rales, pero creemos que va a ser un año muy difícil.

-¿Registran Uds. ya un parate en las ventas o todavía 
no?

Agustín: -Todavía no lo sentimos tanto, sabemos que 
el receso va a llegar, porque la rueda va perdiendo velo-
cidad. Uno de nuestros nichos de negocio son las plantas 
asfálticas con la obra pública y como está frenada, se fre-
nan las PyMEs; todos los proveedores que dependen de 
esa industria veremos de qué manera podemos seguir.

Javier: -Yo no veo mal ese parate, nosotros como em-
presa somos importadores de materia prima. Lo que nos 
sucedió es que nos quedamos con deudas muy grandes 
hacia el exterior que aún hoy no las podemos pagar, son 
deudas de hace 6 meses, no estamos pudiendo abaste-
cernos de materia prima con lo cual tener una leve mer-
ma que es producto de la obra pública, producto de la 
baja de las compras, nos hace mal, pero una parte la 
vamos a tener favorecida porque vamos a saber dónde 
estamos parados económicamente. Nos vimos endeuda-
dos en pos de mantener un mercado activo que no lo 
pudimos sostener, entonces  que hoy baje un poco la es-
puma y arranquemos de nuevo, a él (Agustín) le duele, 
pero yo digo que mal no está.

Agustín: -Si sacamos este submarino de abajo del 
agua, nada más importa. Somos muy distintos, pero casi 
no tenemos discusiones porque tenemos un objetivo en 
común que es mantener la fuente de trabajo y tratar de 
generar más empleo.

Con respecto a la política municipal cuestionaron "las 
contraprestaciones" que reciben por abonar los impues-
tos y que si bien siempre son atendidos por los funciona-
rios y “están para ayudarnos”, les gustaría discutir qué se 
hace con los impuestos que paga la industria.

Para terminar, dijeron: “Somos una empresa sana, 
muy austera. Ahora somos 50 y salvo la deuda con el ex-
terior no tenemos pasivos” y recordaron que “el día cero, 
que éramos 30, nos planteamos crear por lo menos un 
puesto de trabajo por año; cumplimos 10 el año pasado 
como Ecofilt y no generamos un puesto, generamos dos 
puestos de trabajo por año”.

Ahora, sin bajar los brazos y con el objetivo de ir por 
más, trabajan por la compra de su planta de la calle Sui-
pacha en San Martín: “El local es alquilado, desde hace 
mucho tiempo queremos ser dueños y en 2023 empe-
zamos a ejecutar el proyecto, gracias a un crédito del 
Banco Provincia”.

Trabajan con y por sus empleados. “Nuestra gente 
acá tiene prepaga, y como hoy los sueldos no acompa-
ñan, cada tanto damos una caja de alimentos para ayu-
dar a todos, incluidos nosotros. Esto es una familia y la 
cuidamos como a la nuestra”, dijeron y así lo practican, 
como por ejemplo cuando llega un contenedor un domin-
go y ellos se acercan a descargar junto a los emplea-
dos. “Esas cosas son el espíritu de nuestra empresa”, 
cerraron.

**Ecofilt fabrica mangas filtrantes para colectores de pol-
vo para el control del medio ambiente con telas que no se 
fabrican en la Argentina, un textil muy técnico que viene de 
Alemania, China, Estados Unidos, India, España, Italia. Es 
un no tejido, llamado punzonado. 

Sus productos son utilizados por industrias cementeras, 
mineras, agrícolas, farmacéuticas, acerías y químicas, pe-
troquímicas y centrales térmicas. Exporta desde San Martín 
a Latinoamérica.

La fábrica de mangas filtrantes, que exporta a Latinoamérica, prioriza su equipo de trabajo y destaca los beneficios de pertenecer a la Unión Industrial de Gral. San Martín

Agustín y Javier junto a Arnilda. “Arni es una institución”, dijeron. Ella 
es una de las tantas empleadas que los acompañan desde siempre. 



En el golfo San José, en la provincia de Chubut, se 
encuentra una pequeña isla conocida como la “Isla de 
los pájaros”, pues los dueños y señores de la misma 
son las aves.

Si esperamos la bajamar podemos llegar a la isla 
caminando sobre innumerables organismos marinos 
que han quedado al descubierto.

Sobre la isla se ve una nube de aves revoloteando 
y un ensordecedor sonido producido por el canto de las 
mismas.

Allí conviven muchísimas variedades de gaviotas, 
chorlitos, flamencos,  gaviotines etc.

Los flamencos son aves que pueden llegar a medir 
entre 100 y 122 cm de altura y su plumaje es de un 
color rosado intenso a raíz de un pigmento llamado ca-
roteno, que tienen al consumir pequeños crustáceos.

Los flamencos son aves gregarias, es decir, que vi-
ven en grupos.

A la hora de descansar se apoyan sobre una sola 
pata con el cuello sobre la espalda y la cabeza entre 
las plumas

El nido es construido por ambos padres con barro 
y la hembra pone 1 o 2 huevos y ambos los incuban 
durante 30 días.

Su pico está provisto de laminillas interiores para 
filtrar el agua y los alimentos.

¡Qué elegancia!!
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Daniel Fernández celebra hoy, 16 de febrero, su 
cumpleaños rodeado del cariño de su familia, amigos y 
clientes. Todos le desearán lo mejor para su nuevo año 
y brindarán porque sigan los éxitos y acciones solidarias 
que tanto  ayudan a la comunidad.

Este domingo 18, el concejal Ramiro Alonso López 
cumple años y por eso recibirá el cariño especial de sus 
hijos y el resto de la familia. También sus amigos y compa-
ñeros de la política le desearán muchas felicidades. ¡Muy 
feliz cumpleaños!

El próximo lunes 19 de febrero Lidia Naim recibirá de-
cenas de saludos y hermosos mensajes con motivo de su 
cumpleaños y, para celebrar reunirá luego a toda su gen-
te querida en una hermosa fiesta para festejar su nueva 
vuelta al sol.

María Luján Vera recibirá el cariñosos saludos de sus 
hijos y nietos el próximo miércoles 21, por sus 85 años.

El Las Heras cumple 102 años
El próximo 22 de febrero el Club Social y Deportivo Las 

Heras de Villa Ballester festeja sus 102 años en el barrio, 
junto a los vecinos. Siempre ofreciendo un espacio para 
reuniones sociales y deportivas, la institución continúa 
cerca de la comunidad como desde hace más de un siglo.

 16 de febrero de 2024

Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

INGREDIENTES 
- Zucchinis
* Para rebozar:
-2 cucharadas de harina de garbanzos
-2 cucharadas de queso rallado
-1 cucharada de ajo en polvo
-1 cucharada de cebolla en polvo
-1 cucharada de orégano
-1 cucharadita de pimienta negra molida
-1 cucharadita de sal
-1 cucharadita de cúrcuma
*Para la salsa:
-1 yogur natural
-Ralladura de 1 limón
-Jugo de 1/2 limón
-Una pizca de canela, de sal y pimienta
- Una cucharadita de aceite de oliva.
*La harina de garbanzos se puede sustituir por almendra 
molida, harina de avena, de arroz.

PROCEDIMIENTO:
Cortar los zucchinis en bastones de 1 a 2 cm de ancho.
Pasarlos por huevo y luego rebozarlos con la mezcla del 
resto de los ingredientes, previamente bien integrados.
Precalentar el horno a 220º.
Cocinar unos 20 minutos, hasta que estén dorados.
Mientras, preparamos la salsa, mezclando el yogur con 
el resto de los ingredientes.
Y listo, a disfrutar.

Fingers de zucchini 
con salsa de yogur y limón

La Isla de los pájaros

El Municipio de Gral San Martín inauguró, en 2023, 
“Estación infancia”, un espacio ubicado en Estrada 
3053, a metros de la estación de San Martín.

Allí hay ubicados estratégicamente diferentes mó-
dulos que van desde juegos a oír cuentos, se puede 
interactuar con disfraces, obras pictóricas, con armados 
de juguetes en madera, aprender a hacer guirnaldas 
con mariposas, encerrar colores y darle libertad a los 
sueños.

Los niños van a jugar y a aprender jugando. Y los 
adultos, a sentirse nuevamente niños al recordar histo-
rias vividas en su propia infancia.

Para disfrutar, hay que reservar previamente. La 
entrada es gratuita. Funciona de jueves a domingo de 
17 a 20, por el mes de febrero, y sus actividades no se 
suspenden por lluvia.

Las reservas pueden hacerse en cualquier centro 
de atención vecinal ó por la página web del Municipio.

Es tan bonito poder acercar el alma un ratito a la 
creatividad. Allí se conjugan el arte, la poesía, la amis-
tad, la mágica, esencia de nuestro ser y, hace que 
nuestra parte lúdica que a veces tenemos escondida, 
asome curiosa.

Jugar y dejar que todo fluya.

¡A jugar!
Por Mirta SerranoPor Mirta Serrano

BOLIVAR 5134
VILLA BALLESTER

11-2402-0858

11-3313-7179

@FLORESGABYOK

@FLORESGABY

Hechos en el horno, son muy fáciles, saludables 
y ¡riquísimos! Son una buena opción para  

sorprender y gustan muchísimo

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131

Witcomb 2498 - Villa Ballester
7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González

N u e s t r o s  h o r a r i o s  d e  a t e n c i ó n  s o n  d e
 L u n e s  a  Vi e r n e s  d e  8 h s  a  1 9 h s .

S á b a d o  d e  9 h s  a  1 8 h s . 
D o m i n g o  d e  11 h s .  a  1 3 . 3 0 h s .

¿Sabías…
… que la avenida Rivadavia era conocida antigua-

mente como el Camino de los Reinos de Arriba, la sen-
da inicial que se tomaba para viajar a Chile y a Perú.
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semanaNecrológicas
Viernes 16

AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE  José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-4755-8919
ANT.FARM. del AGUILA Alvear 251 Villa Ballester 4512-5204

Sábado 17
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917 
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435
CENTRAL San Lorenzo 1 S.Martín-4755-4617
ANT.FARM. del AGUILA Alvear 251 Villa Ballester 4512-5204

Domingo 18
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927 
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez-4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Villa Ballester-4848-1667
ANT.FARm. del AGUILA Alvear 251 Villa Ballester 4512-5204

Lunes 19
CALDERON S.C.S. Rivero 4552 Villa Bonich-4767-5777
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204 
LADNER Libertad   6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345

Martes 20
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San Andrés- 4755-0183
ERRAMOUSPE  9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
ALBAMONTE Artigas  7570 José León Suárez-4729-8028
SAN JORGE  Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354

Miércoles 21
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez-4729-8655/4855
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 V. Ballester-4767-3738
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester-4739-2897
LORA OLANO Rivadavia 4603 San Martín-4754-0728
BENEDETTI Av. de Mayo y J.Hernández  V.Bonich  4764-5452

Jueves 22
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés-4713-9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 Villa Concepción-4753-7942
TROPEZON Av de Mayo 6037 Villa Libertad 4716-6287

Estela Sandoval
El 4 de febrero pasado falleció a los 88 años. Vivía en José 
León Suárez y fue inhumada en el Crematorio de Boulogne.

Blanca Rosanna Bono
Falleció el pasado 4 de febrero, a los 89 años. Se domici-
liaba en San Andrés.

María Elba Miranda
A los 89 años falleció el 9 de febrero pasado. Vivía en CABA.

Las fallecidas anteriores fueron inhumadas                 
en el Cementerio de San Martín.

Rubén Hitiel Ricoy
Falleció el 5 de febrero pasado, a los 69 años. Residía en 
Villa Ballester.

Catalina Altamiranda
A los 95 años falleció el 16 de enero pasado. Se domicilia-
ba en José León Suárez.

Susana Gabernak
Falleció el pasado 8 de febrero, a los 88 años. Se domici-
liaba en Villa Ballester.

Brígida Candelaria Romero
A los 85 años falleció el pasado 9 de febrero. Residía en 
Villa Ballester.

Alberto Urbano Blasco
El 10 de febrero pasado falleció a los 88 años. Vivía en San 
Andrés.

Margarita Catalina Castroman Gaitan
Falleció el pasado 11 de febrero, a los 90 años. Se domicilia-
ba en Loma Hermosa.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados 
en el Crematorio de San Martín.

Los sepelios que anteceden fueron  
atendidos por M. Menini

DONO PARCELA
Parque Jardín del Pilar

---Sin gastos de transferencia de titularidad---

Interesados comunicarse al 11.5105.8315

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON 

SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

@reflejosdelaciudad@reflejosdelaciudad
Seguinos en Instagram y Facebook!

Más noticias en nuestras redes



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 94 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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Un bombero de Ballester que no tiene fronteras
El “Polaco” Karpencopf acaba de escalar el volcán Lanín con el equipo de bombero 

puesto para concientizar sobre la importancia del trabajo de los bomberos voluntarios. 

Como bombero voluntario, el Polaco despunta su deseo de ayudar

Orgulloso, tras hacer cima en el Lanín, el Polaco exhibe
la bandera de y por todos los bomberos voluntarios

Sebastián el “Polaco” Karpencopf siempre sintió que el 
sentido de la vida era ayudar a los otros, a pesar de todas 
las dificultades que encontró en el camino. Es bombero vo-
luntario de Villa Ballester. Con 20 años de servicio y 50 de 
edad completó un nuevo desafío al escalar el volcán Lanín 
con su traje completo de bombero, que pesa cerca de 25 
kilos. Hace años, participa de pruebas de alto rendimiento 
deportivo enfundado en su pesado traje de bombero como 
un desafío personal y, con el objetivo de concientizar sobre 
la importancia del trabajo de los bomberos, la necesidad 
del apoyo de la sociedad y la adecuada preparación para 
enfrentar su tarea.

En diálogo con este medio en el cuartel de la calle La-
croze de Villa Ballester, Karpencopf relató que ingresó a 
los bomberos con 30 años y enfatizó que “siempre sentí 
que mucho de lo mío era ayudar a otros”. Su esposa fa-
lleció hace tres años, tiene dos hijos, el menor de 14 años 
con parálisis cerebral. Aparte de su actividad como bom-
bero, fabrica pesas rusas para  deporte.

-¿Qué significa el trabajo de bombero voluntario?
-El trabajo es algo que uno hace a cambio de algo mo-

netario, acá lo que se recibe es la satisfacción personal de 
que con tiempo y actuación, se está ayudando a una per-
sona en un momento desgraciado, salvaguardando vidas 
y bienes de la mejor manera posible, aunque eso implique 
poner en riesgo la propia vida. No creo que ningún bom-
bero vea esto como un trabajo. Los bomberos volunta-

rios vamos al cuartel y dedicamos tiempo y muchas otras 
cosas más para hacer esta actividad. Vamos a domicilio 
ante incendios, rescates y auxilios.

-Ser bombero es una vocación, un orgullo…
-El orgullo es ver a los bomberos trabajando. La gente 

no sabe que esto funciona con el aporte voluntario, con lo 
que la gente pueda dar. Se puede colaborar con los bom-
beros de muchas maneras, donando herramientas que no 
se usen, por ejemplo. Se necesitan un montón de cosas. 
Hoy el equipo de un bombero, con tubo, casco, botas y 
guantes, vale 5500 dólares y acá somos cien bomberos; 
imaginen lo que vale un camión.

-¿Cómo es la preparación de un bombero?
-El bombero debe estudiar las cargas de fuego, cómo 

es el humo, técnicas en rescate vehicular, inundaciones. 
Todos escenarios que van a dañar a la persona, como quí-
micos, etc. Hay muchas sustancias que antes no existían y 
cuando se prenden fuego afectan al organismo; hay bom-
beros con cáncer y otras patologías. Por eso, la idea de 
concientizar para entrenarse y completar la carrera de la 
mejor forma posible.

-¿Qué tipo de emergencias son las más habituales?
-De todo, incendios, derrumbes, rescates acuáticos, 

forestales, vehiculares, en altura o en espacios confina-
dos. Todo eso hay que practicarlo. Tenemos que entrenar 
y estudiar. Estamos yendo a los barrios de emergencia por 
derrumbes de lozas, incendios de basura. También traba-
jamos la prevención, expidiendo habilitación de lugares. El 
trabajo de bombero también es prevenir, no sólo apagar 
incendios. 

-¿Cuánto pesa el equipo que llevan en los operativos?
-El casco, botas y guantes, 12 kilos, más un medio 

de respiración autónoma otros 15, sumado a manguera 
8 kilos. Y herramientas como hacha o barreta, otros 5. Ac-

tualmente, tenemos 20 móviles y más de 100 bomberos 
activos.

-¿Cómo empezó su entrenamiento físico antes del as-
censo al volcán?

-Empecé a entrenarme con el equipo puesto, me ano-
té en una carrera y así seguí con todo el entrenamiento. 
Corro también para llamar la atención sobre nuestro 
trabajo, para que la gente tome conciencia de la ne-
cesaria colaboración a los bomberos voluntarios. Acá 
estamos hablando de salvar vidas. Somos un montón de 
pibes que trabajamos 14 horas, y por ser bomberos, nos 
cuesta conseguir trabajo porque si nos lastimamos, no po-
demos ir a trabajar. 

-¿En qué otras competencias participó?
-Esto empezó con carreras, triatlón con natación, ci-

clismo y running, son 4 kilómetros de nado, 180 de bici-
cleta y 42 de maratón. Solo dos bomberos en el mundo lo 
hicimos. Nadé con el casco de bomberos. Ya había corrido 
varias maratones y otras competencias.

-¿Cómo se preparó para el desafío del volcán?
- Se sube con cierto equipo para cualquier emergencia 

en la montaña, pero yo lo quería hacer con el equipo de 
incendio, que no está hecho para el frío, sino para soportar 
el fuego y altas temperaturas por poco tiempo. Tuve que 
buscar el guía, sacar permisos y hablar con la gente de 
Parques Nacionales. 

-¿Y cómo fue llegar hasta la cima?
-Pregunté si no se podía hacer todo en una sola subi-

da. Todo el camino era en pendiente y había que hacerlo 
con todo el equipo, más agua y comida. Tuve que tomar 
la decisión y dije que hagamos todo de una. Ese era el 
desafío. Subiendo, se tienen las nubes a los pies, para 
abajo son todas nubes, es una cosa de locos. Lo hicimos 
en once horas, no paramos nunca. Tenía el equipo de 

bomberos encima.
-¿Y la idea de de-

jar un bandera de los 
bomberos?

-Me contactaron 
otros bomberos de 
todo el país y llevé una 
bandera hasta la cima 
para luego dejarla en el 
refugio, para todo bom-
bero que pueda llegar 
y firmarla y, llevar este 
mensaje de colabora-
ción y concientización 
a los bomberos para 
mantener la prepara-
ción física. Ahora quie-
ro cruzar la Cordillera 
de los Andes, de Ar-
gentina a Chile, llevan-
do el mensaje que los 
bomberos voluntarios 
no tenemos fronteras.

Sebastián Cejas


